

eleccion del personal de empleados del ramo de vigilancia y a los oficiales que tiene dadas a los mismos para perseguir a los criminales, se debe el descubrimiento de una sociedad de ladrones que no llevando mas que cuatro meses de existencia la verificaron veinte y cuatro robos segun el parte dado por el inspector del distrito de Correos al Excmo. señor gobernador.

Es el hecho que dicho funcionario tuvo noticias desfavorables de la conducta de los huéspedes que paraban en la fonda de Barcelona y dió las instrucciones que creyó oportunas al oficial D. Pedro Surroca, quien con el celo y actividad que acostumbra, se apoderó de los dos sujetos y á continuación, en vista de los datos y llaves que se les ocuparon, siguió la pista de los demás socios, habitaciones que habian asaltado, dueños de las mismas y efectos robados, dando todo por resultado la captura de nueve sujetos de los once de que se compone la compañía y una mujer por complicidad, ignorándose todavía el paradero de los dos restantes. Se ha encontrado la mayor parte de los efectos robados en 21 habitaciones, no obstante haber pasado á diferentes manos.

Estamos seguros de que con empleados que tan bien saben cumplir las órdenes de sus jefes, se acabarán de una vez los criminales en esta corte.

La funcion celebrada en el teatro de la poética Granada á beneficio de las familias de los individuos del provincial que lleva su nombre, muertos ó heridos en la accion de Melilla ha producido la satisfactoria cantidad de 43,578 rs. En comunicacion dirigida al Reino, describe con elegante pluma el espectáculo nuestra querida amiga la Sra. doña Dolores Arraiz de Lledo. Mas de mil personas de lo mas escogido de la poblacion, y á pesar del intenso frio que se experimentaba, concurrieron á la fiesta, dirigida por el ilustre señor Ronconi y en la que tomaron parte gran número de los artistas y aficionados que encierran la oriental perla del Danro y del Genil. En los intermedios del *Nabuco* la obra privilegiada del inmortal Verdi, se leyeron composiciones de las poetisas señoras Leon, Espejo y Moreno, del Sr. Paso y otros poetas andaluces.

Parece que el Consejo de Estado, reunido en pleno, se ocupó ayer en el examen de los dictámenes de las secciones respectivas sobre el voluminoso expediente relativo á la devolucion de los bienes de S. A. el infante don Sebastian. Los debates fueron muy animados, pero ignoramos su resultado.

Acercas de los obstáculos que nuestras tropas tendrán que vencer en Africa al empezar las nuevas operaciones, dice *La Epoca* lo siguiente:

«En la precision de avanzar sobre un país falto de vias de comunicacion, nuestros soldados serán obligados á manejar con una mano la piqueta y con otra el fusil, y á cada paso regarán el terreno enemigo con el sudor de su frente y quizá con la sangre que mane de sus heridas. Porque si los moros son impotentes para resistirnos en batallas campales, se aprovecharán de los numerosos accidentes topográficos para hostilizar á nuestras tropas, para embarazar su movimiento, para tenerlas en continua alarma, para multiplicar sus fatigas, para poner á dura prueba su proverbial perseverancia. Además, el considerable tren y el inmenso bagaje que debe llevarse en un país en que faltará muchas veces hasta el agua suficiente para apagar la sed del

soldado, han de entorpecer las maniobras y contribuir á que las combinaciones estratégicas mas hábiles y profundas carezcan de aquella rapidez en la ejecucion, que es tan preciosa en los instantes supremos.»

El célebre coronel Thowshend que segun Gooch tenia el poder de suspender á voluntad los latidos del corazón, acaba de hacer su último experimento. Delante de gran número de médicos de New-York habia prolongado esta suspension voluntaria por espacio de media hora. Ya los espectadores creian que el experimento se habia llevado demasiado lejos y le daban por muerto, cuando Thowshend volvió subitamente á la vida y la circulación y respiracion recobraron su curso natural. Pero seis horas despues el desgraciado cayó de pronto al suelo como herido del rayo y esta vez para no volver á levantarse.

Desde el 19 al 23 del pasado febrero circularon por el ferrocarril de Madrid á Guadalajara 5,505 viajeros y por el de Madrid á Alicante 11,012. La explotacion general produjo en la primera via 43,231 rs. 62 céntimos y en la segunda 506,716,81.

La suscripcion abierta entre los dependientes del comercio de Madrid á beneficio de los inutilizados en la guerra, ha producido mas de mil duros que han ingresado ya en la general segun lista que publica la *Gaceta*. Los que saben cuán modestos son los sueldos que en Madrid gozan los dependientes de comercio, aplaudirán con doble motivo el patriótico desinterés con que esa honrada juventud ha acudido á depositar su óbolo en la suscripcion destinada á recompensar á los héroes inutilizados en la guerra.

En *La Patrie* llegada hoy, encontramos el siguiente extracto de una correspondencia de *La Independencia belga*, que el periódico imperialista reproduce, si bien con toda reserva, en atencion á la indisputable importancia de las noticias que contiene: «En tal estado de cosas, dice el diario belga, se asegura en las regiones oficiales que el gobierno del Emperador, sin abandonar absolutamente la idea de reunir un Congreso ó una conferencia para llegar á una solucion en las cuestiones pendientes, solución largo tiempo ha esperada con tanta impaciencia como ansiedad, acaba de ponerse de acuerdo con Inglaterra, habiendo enviado ayer á Milan á un joven diplomático, segun mis noticias Mr. Baudin, encargado de presentar á Victor Manuel las siguientes proposiciones:

- 1.ª Se abandonará completamente el proyecto de anexionar al Piamonte el gran ducado de Toscana, cuyos habitantes serán llamados otra vez para elegir el soberano que haya de regirlos. La Francia, sin embargo, consentiría en que se designara al joven duque de Génova, sobrino de Victor-Manuel.
- 2.ª Este príncipe, como es sabido, tiene cinco años, y es hijo de Isabel de Sajonia, viuda del duque de Génova, hermano del rey del Piamonte. La princesa Isabel es la misma que despues de haber pasado mucho tiempo en la emigracion, es objeto en estos momentos de las mayores simpatías en la corte de Milan.
- 3.ª La Francia no ve dificultad en que Parma y Módena se anexionen al Piamonte.
- 4.ª La cuestion de la Romanía se reservará por ahora para someterla ulteriormente á una conferencia; pero la Francia no renuncia á su proyecto de colocar á esta provincia respecto de la Santa Sede, en la situacion que ocupan los Principados Danubianos respecto del Sultan. La Romanía constituiría una es-

pecie de Estado anexo, bien al gran ducado de Toscana, bien al Piamonte, quien por este concepto vendría á ser un sucesor del jefe de la Iglesia.

Estas tres proposiciones se presentarán mañana probablemente en Milan al gabinete de Cerdeña, invitándole á adaptar á ellas su política ulterior en Italia. En el caso de no acceder el Piamonte á los deseos del gobierno imperial, las tropas francesas se retirarán inmediatamente de la Italia del Norte, dejando así á los piamonteses solos, abandonados á las eventualidades de una nueva lucha con los austriacos y á todos los horrores de la revolucion.»

Un nuevo ensayo de buque de coraza va á hacerse en el Támesis, segun dice un periódico de Londres; pero esta vez se esperan mejores resultados que los obtenidos en Francia. Esta prueba se ensayará en el *Warrior*, fragata de buenas condiciones maritimas, preparada al efecto en el Támesis. Dicho buque tiene 380 pies ingleses de longitud, 58 de laltud, y 41 de profundidad. Estará montado con 36 cañones, de los cuales, 14 serán del sistema Armstrong y de calibre de 100. Su fuerza será de 1,200 caballos y el coste total se ha calculado en 8,223,000 francos.

Uno de los mas notables diamantistas de Madrid está encargado, y terminará pronto, la construccion de un baston de honor que la sociedad zamorana regala al invicto duque de Tetuan. Por el modelo aprobado, y por el coste, debe ser un obsequio magnífico y digno del héroe de Guad-el-Jelu.

El cuerpo escolar de la Universidad de Salamanca ha reunido por medio de una suscripcion 6,000 rs., mandando hacer cuatro preciosas medallas de plata con las armas de la Universidad por un lado, y en el otro una dedicatoria al valor, heroísmo y sufrimiento de nuestros valientes soldados.

A cada medalla ha agregado la cantidad de 1,500 rs., disponiendo regalarlas á los cuatro soldados pobres que se inutilicen en la guerra, y que pertenezcan á cada una de las cuatro provincias de Zamora, Avila, Cáceres y Salamanca que componen aquel distrito universitario.

Los chinos tienen un modo muy particular de escribir la historia, y este método constituye una de las mas curiosas instituciones de aquel país, que por lo raro y poco conocida vamos á dar á conocer. Llámase el tribunal de la Historia y se compone de dos clases de historiadores. Los unos tienen el encargo de escribir todo lo que ocurre fuera del palacio, es decir, lo que concierne á los asuntos generales; los otros lo que pasa dentro, es decir, todas las acciones y las palabras del príncipe, de los ministros y de los oficiales.

Cada uno de los individuos de este tribunal escribe sobre una hoja todo cuanto aprende; la firma y la deposita, sin comunicársela á sus compañeros, en una arquilla colocada en medio de la sala en donde se reúnen. Las palabras mas insignificantes del Emperador las recogen y apuntan con toda exactitud.

TERCERA EDICION.

A LAS DOS DE LA MADRUGADA.

Ha salido ayer para Ceuta el transporte *Febó* con efectos para el ejército.

Apertura del cuerpo legislativo de Francia.

Ayer se verificó en París esta solemne ceremonia, hoy doblemente importante por el interés con que se esperaban las palabras del

Emperador: á hora avanzada de la madrugada hemos recibido la mayor parte de este notable documento por conducto extraordinario, y aunque hemos tenido que traducirlo precipitadamente, no hemos querido privar á nuestros suscritores de este interesantísimo discurso, que viene á calmar los recelos que predominan en Europa.

Anticipar la publicacion de documentos de tanta importancia es un deber para nosotros que tantas pruebas estamos recibiendo del éxito creciente con que es acogida nuestra modesta publicacion.

Hé aquí las palabras dirigidas por el emperador de los franceses al cuerpo legislativo:

«Señores senadores, señores diputados:

«Al abrirse la última legislatura, confiado en el patriotismo de la Francia, trataba de precaver vuestros ánimos contra los recelos exagerados de una guerra probable. Hoy mi deseo es tranquilizaros respecto de las inquietudes suscitadas por la paz que anhelo sinceramente, y por cuyo mantenimiento nada he de perdonar.

«No tengo sino motivos para felicitaros por mis relaciones amistosas con todas las potencias de Europa. Los únicos puntos del globo en que nuestras armas luchan, son en el extremo del Oriente; pero el valor de nuestros marinos y de nuestros soldados, ayudado por la leal cooperacion de España, producirá en breve un tratado de paz en Cochinchina.

«Respecto de la China, una expedicion formal-combinada con las fuerzas de la Gran Bretaña, le impondrá el castigo de su perfidia. Confió en que en Europa las dificultades locan á su término, y en que la Italia está en vías de constituirse libremente, sin volver á las largas negociaciones que se prolongan tantos meses há; me limitaré á algunos puntos principales.

«El pensamiento dominante del tratado de Villafranca era obtener la independencia casi completa del Veneto en cambio de la restauracion de los Archiduques; fracasada esta transaccion á pesar de mis instancias mas vivas, manifesté misentimiento en Viena lo mismo que en Turin, porque prolongada situacion semejante, amenazaba hacerse insoluble.

«En tanto que era objeto de esplicaciones leales entre mi gobierno y el de Austria, Inglaterra, Prusia y Rusia, daban pasos cuyo conjunto revela claramente en las grandes potencias el deseo de obtener la conciliacion de todos los intereses. Para secundar sus disposiciones, importaba á la Francia presentar la combinacion que reuniera mas probabilidades de ser aceptada por Europa. Garantida la Italia con un ejército contra la intervencion extranjera, me creia con derecho para marcar los límites de esta garantía.

«Por eso no vacilé en declarar el rey de Cerdeña, que á la par de dejarle plena libertad en sus actos, no podría seguirle en una senda política que incurriera en el error de aparecer á los ojos de Europa como queriendo absorber todos los Estados de Italia y amenazara con nuevas conflagraciones. Le aconsejé

que respondiera favorablemente á los deseos de las provincias que se le ofrecian para que conservara la autonomia de la Toscana y respetara en principio los derechos de la Santa Sede. Si este arreglo no satisfacía á todo el mundo, tiene al menos la ventaja de salvar los principios, de calmar los recelos, y convierte el Piamonte en un reino de mas de nueve millones de almas.

«En presencia de esta trasformacion de la Italia del Norte que franquea á un Estado poderoso todos los pases de los Alpes, era deber mio reclamar para seguridad de nuestras fronteras las vertientes francesas de nuestras montañas. En esta reivindicacion de un territorio de poca estension, nada hay que deba alarmar á Europa ni que sea contrario á la política de desinterés que mas de una vez he proclamarado, porque la Francia no ha de proceder á este engrandecimiento, por débil que sea, ni por una ocupacion militar, ni por una insurreccion provocada, ni por sordos manejos, sino esponiendo francamente la cuestion á las grandes potencias. En su equidad comprenderán sin duda, como en iguales circunstancias lo comprendería la Francia para cada una de ellas que el importante cambio territorial que va á efectuarse, nos da derecho á una garantía indicada por la naturaleza misma.

«No puedo pasar en silencio la conmocion de una parte del mundo católico; ha cedido súbitamente á impresiones tan irreflexivas, ha concebido alarmas tan apasionadas, los pasado que debia ser una garantía de lo porvenir, se ha borrado tan completamente de la memoria con los servicios hechos, que ha sido necesario, una conviccion muy profunda, una confianza absoluta en la razon pública para conservar, en medio de las agitaciones que se trataba de escitar, la calma que únicamente nos conserva el conocimiento de la verdad.

«Empero los hechos hablaban eloquentemente: once años ha que sostengo solo en Roma el poder del Padre Santo, sin haber cesado un solo dia de reverenciar en él el carácter sagrado de jefe de nuestra religion. Por otra parte, las poblaciones de la Romanía abandonadas de repente á sí mismas, han seguido un impulso natural, tratando de hacer con la guerra causa comun con nosotros, ¿Debia yo olvidarlas despues de la paz y entregarlas de nuevo por tiempo ilimitado á las eventualidades de una ocupacion extranjera? Mis primeros esfuerzos fueron para reconciliarlas con su soberano; no habiéndolo conseguido, he tratado al menos de salvar en las provincias sublevadas el principio del poder temporal del Papa.

«Veis por lo que antecede que si todo no ha terminado aun, es lícito al menos esperar un próximo desenlace: parece llegado el momento de poner término á inquietudes demasiado largas y de investigar los medios de inaugurar resueltamente en Francia una era nueva de paz.

(Daremos el resto mañana.)

la mano que el baile es una necesidad social. —No disparates mas. —Que el baile pone el amor al alcance de todas las fortunas. —Si, ya estoy convencido. —Que estrecha los vínculos de confraternidad entre los dos sexos. —Pero, Víctor... —No, no, incrédulo: aguanta mi peroracion. El baile además entraña una porcion de elementos poéticos. Dante, el P. Kempis, San Pascual Bailon, el Bayle del Real Patrimonio, etc. disertaron con provecho sobre tan peliaguda materia. —¡Por compasion, Víctor!... —Resumiendo tenemos, pues, que el baile remonta su origen á los tiempos en que Eva bailaba la polka fulima con Adán. —Basta, Víctor, iré al baile esta noche. —¡Oh amigo mio, te considero digno de ser mi oyente! ¡Con qué atencion has seguido paso á paso la fuerza de mis argumentos! —Tu lógica es incontestable: el torrente de tu locuacidad me ahogaría, si no me sacasen á flote mi calma y sobre todo mi condescendencia. —¡Hablemos de otra cosa. Por supuesto, vendrás á pasar esta tarde un rato. —No: bastante agitacion me espera á la noche. —¡Ah! con que te complaces en impelerme á probar la conveniencia del ejercicio y sobre todo, la importancia de la equitacion. —¡Pardiez con tus pruebas! ¡Si habrás cam-

biado tu vocacion de cocinero por la de jurista? —Los dieterios se embotan contra el acero de mi razon. Prosigo hablando: el caballo, que en latin se llama *equus, equi*, y de ahí la palabra equitacion... —No pases adelante: estoy convencido de la cabeza á los tobillos de cuanto vas á decir. Pasaremos á caballo. —Y luego comeremos en el *Cisme*. —¡Victor! ¡por los clavos de Cristo!... —De lo contrario te ensayo un ensayo sobre el origen y progresos del arte culinaria. —Con armas de esa clase, me amoldarás sin duda alguna á tu capricho. Estéban comenzaba ya á ponerse alegre, las acepciones, las falsías, el mal humor en una palabra, iban desapareciendo al compás de los chistes de su amigo. Victor, sentado con indulgencia en un sillón, repicaba con los dedos sobre la copa de su sombrero que sostenia en sus rodillas. —¡Ay! Estéban, exclamó tristemente al cabo de un rato, presiento que ya á eclipsarse mi estrella de calavera. —¡Diantre! ¿pero se eclipsará totalmente? preguntó riéndose su amigo. —Pecor todavía que totalmente: va á extinguirse. —Perdóname, si no te creo. —¡Ojalá fuera mentira! Por desgracia mi presentimiento se convertirá antes de mucho tiempo en una desconsoladora realidad.

—¡Ah! ¡ah! ¡comprendo! ¡comienza el hastío! —¡Ojizá! Estéban volvió á tomar la carta por capricho y rasgó el sobre. En pocos minutos se enteró de su contenido y la pasó á Victor, que al concluir su lectura, dijo con acento compasivo: —¡Qué tesoro de pasion ofrecen las mujeres en pasando de los treinta años! —A esa edad el amor se saca la careta y es una persona formal que siente y quiere de veras. —Se conoce que está loca por tí la agradabilísima doña Sotera! —No será porque vea una fina correspondencia por mi parte. —Tu conducta es vituperable con ella. ¡No haber contestado á dos billetes tuyos, segun dice! —Es cierto: estába de un genio tan atrabiliario que ni siquiera tomar la pluma he querido. —Vas á matarla á disgustos. —No, repuso Estéban riéndose á carcajadas y estrujando la carta entre sus dos manos. Lo que pienso hacer es aprovechar la ocasion mas propicia para desentenderme de sus arrumacos. El jamón es plato demasiado fuerte para ciertos estómagos delicados. —Pero hoy ¡voto á oribas! cumple su gusto, acompañándola al baile, aunque luego la dejes en cualquier esquina del salon.

calle de Carretas; la morena de ojos negros del Teatro Real. —¡Me persiguen esas malditas mujeres! dijo entre sí con ira al penetrar en su habitacion, calado de agua, cubierto de fango, meditabundo y fatigado por las emociones de la noche.

DIARIO DE LAS FAMILIAS

Santa de hoy — San Lucio, obispo y mártir.

Culto divino para hoy.—Se celebrará en la iglesia de Jesús Nazareno, donde continúa el jubileo de Cuarenta Horas, habiendo misa mayor á las diez y por la tarde ejercicios en que predicará D. Bernabé Meneses. — Misas mayores: se cantarán en la real Capilla, donde predicará D. Vicente Valls y Vilanova y en San Sebastian donde lo verificará D. José Bernad.

Anuales y devotos misereres: continuarán en los templos siguientes: predicando por la tarde en las Calatravas, D. Miguel Fernandez; en las Niñas de Leganés, D. Pio Hernandez Fraile; en la Concepcion Gerónima, D. Pedro Palomeque y por la noche en San Millán, D. Casor Compañia; en Santo Tomás el mismo señor; en San Justo el párroco; en San Pedro el párroco; en Santa Catalina de los Donados, D. José Padilla; en San Plácido, D. Francisco Moreno y en Santiago sin sermón al Cristo de la Salud.

Misiones: prosiguen en San Martin, San Luis y Escuela pia de San Fernando. —Ejercicios espirituales: se practicarán por la noche, siendo oradores: en el Caballero de Gracia, D. Juan Barbero; en Cañizares, D. Buenaventura Pascual; en el Espíritu Santo, don Juan Garcia; en los Italianos, D. Nemesio Lasagabaster; en San Ignacio, D. Ciriaco Cruz; en la capilla del Cristo de la Salud, don Emilio Moreno, y en la Bóveda de San Ginés D. Joaquin Corral.

La guerra de Marruecos.—Ya no es solo la musa española la que canta los triunfos de las armas españolas en Africa: los poetas extranjeros unen su voz á la de nuestros vates para ensalzar á nuestros héroes en la lengua de Racine y en la del Tasso. A continuación damos la version casi literal de uno de estos cantos debido á Mr. Carlos Leopoldo Carmont, director de la *Revue de l'Escout*, periódico que se publica en Cambrai. Este bello canto, dedicado por su autor á nuestra soberana, ha perdido muchísimo en la traducción en prosa y lleva por título el que encabeza estas líneas.

«I.—España, noble pueblo un instante adormecido, al fin recobras tu antigua gloria. Tus hijos han vencido á la fortuna enemiga que condenaba al olvido sus valerosos hechos. — Tres siglos ha que el moro trocó por el destierro tus fértiles riberas y aun su profundo rencor le hace desafiar la vergüenza y el peligro. — En los ardientes sueños que turban su pensamiento, preséntanse sin cesar á su alma herida en que se agitan confundidas la esperanza y la ira, Granada y su Vega, su paraíso perdido. — Ve su mezquina de soberbia minaretes, sus imponentes capitales donde brillan los rayos del sol como lluvia de diamantes. — En la verde colina á donde le conducen sus sueños, descubren sus ojos la maravillosa Alhambra, y arrebatándole en sus alas el genio del remordimiento, le hace admirar la morada de sus antepasados. — Allí está el Genil de embalsamadas riberas y cuyas fugitivas ondas corren cubiertas de flores; allí el espeso follaje de perfumadas ramas que inundan el ambiente de suaves olores. — De su querida Granada á la fértil llanura, del rio que la riega á los humbríos jardines, de los templos á los palacios, vaga su alma en pena como el ángel arrojado de la morada del justo. — Y en su atormentado corazón se agita y desaholla como una negra serpiente, el odio hereditario; para desahogar su salvaje cólera necesita lágrimas, combates, escombros y sangre...

II.—En la abrasada arena de las playas africanas, España ha desplegado su glorioso estandarte y sus nobles soldados arrastrados por el valor, dan á la patria nueva gloria. — El moro procura en vano retardar su pérdida y en vano acude á provocar desastrosos combates, porque tendrá que huir y dejar sus bastas playas abiertas al terrible enemigo que sigue sus pasos. — Veinte desastres han destruido la engañosa esperanza que halagaba el corazón del hijo del Profeta. El moro necesita inclinar la frente, confesar su impotencia é implorar gracia de su noble vencedor. — La amenazadora imagen del valeroso español le agita y le persigue hasta en sus ciudades, y en vano será que busque una comarca á donde no puedan llegar los enemigos ante quienes huye.

III.—Ténanse vuestra, nobles hijos de España, vosotras la habeis adquirido á costa de vuestro generoso sangre, que tantas veces corrió en las verdes campiñas de donde en otro tiempo arrojásteis al moro aventurero. — Estadis ya vengados de vuestro perjuro vecino, de su estúpido orgullo, de sus perdurables crimenes; con su sangre habeis lavado la injuria y agrandado con un estenso país vuestros Estados. — Pero nuevos peligros os esperan sin duda, el moro que huye no está aun sojuzgado. ¡A las armas, hijos del Cid! Vuestros hermanos os piden nuevas proezas que os valdrán la inmortalidad. — Vuestras afrentas pedían la guerra. Hoy vengais vuestro honor, y de los sombríos restos de la era que termina, vuestros triunfos hacen brotar otra era de grandeza. — Dios, en cuyas manos está la derrota y el triunfo, Dios lidia con vosotros y conduce vuestros estandartes, y el Universo entero proclama vuestra gloria, vuestras valerosas proezas y vuestros nobles sufrimientos.»

Fotografía de imágenes.—Ha dado permiso el Excmo. señor alcalde corregidor para copiar en fotografía la antigua y memorable imagen del Santísimo Cristo de la Oliva, patronato del Excmo. Ayuntamiento, y han sido invitados igualmente los maceros del municipio para fotografiar la del ángel Tutelar, que es de su pertenencia, para que ocupen sus láminas una página en la *Historia de Madrid*. Con tal motivo habrá fiesta solemne en su santuario, paseo de Atocha, el domingo próximo á las once de la mañana, trasladándose despues ambas figuras al sitio designado para la operacion fotografica.

Orden de la Plaza.—Servicio para hoy.—Parada: Marina, Valladolid y Valencia. —Jefe de la guardia exterior del real Palacio: señor teniente coronel primer jefe del batallón de infantaria de Marina D. Carlos Suanes y Campoverde. —Jefe de día: señor teniente coronel primer comandante del batallón provincial de Cuenca, D. Manuel Montero de Espinosa. —Visita de hospital: provincial de Cuenca, cuarto capitán. —Reconocimiento de provisiones, húsares de Pavía, primer capitán. —El general gobernador interino, Mendinueta. —**El drama curesmal.**—En Zaragoza ha obtenido el mismo brillante éxito que en Madrid, el drama curesmal del Sr. Hertenbusch *El mal apóstol y el buen ladrón*. —Y ya que hablamos de esta importante obra, vamos á copiar las décimas puestas en boca de Dimas, que el público hace repetir al Sr. Valero, que las declama magistralmente, sacando gran partido del corte especial que las singulariza: «Diez años contaba yo—y mi padre mercader—un viaje tuvo que hacer,—saliendo de Jericó.—Marchar á Egipto debió,—y yo, que en pueril estilo—manifestaba tranquilo—de errante vida el autojo,—ver quise el pié rojo,—las pirámides y el Nilo. —Caminamos por jarales—y hondonadas y laderas;—bramidos of de fieras,—bramidos de vendabales.—Movidizo arenales—embarazaron al camello;—ya de vuelta, su resuello—noche barruntó lluviosa;—negra vino y espantosa,—que en pie nos puso el cabello. —De una peña cobijados,—en mantas nos envolvimos,—cuando pisadas oímos—y voces de hombres armados.—Cruzarán los tres citados—(habló una voz) por acá,—el rey niño es el que va—en brazos de la viagera; —tomemos la delantera,—y el niño rey morirá.»

VAPORES CORREOS DE LAS COMPAÑIAS CATALANAS REUNIDAS.

Vapores de ruedas, Cid Barcino, Balear y Mercurio.
Vapores de hélice de grandes dimensiones, Berenguer, Almogavar, Ter, Europa, América Tajo, Tharsis, Ebro, Pelayo, Duero y Wilfredo, y Línea desde Marsella y Liverpool á la Habana con la correspondencia pública y de oficina.
Salen de Cádiz el 12 de cada mes para Santa Cruz de Tenerife, Puerto-Rico y Habana.
Salen de la Habana el 12 de cada mes para Cádiz ó Vigo en tiempo de cuarentenas, siguiendo despues á Marsella ó Liverpool, con las principales escalas intermedias.

SERVICIO FIJO SEMANAL DE MARSELLA A CADIZ.

Salen de Marsella el jueves.	Regreso, sale de Cádiz el lunes.
» Barcelona el domingo.	» Málaga el martes.
» Valencia el lunes.	» Almería el miércoles.
» Alicante el martes.	» Cartagena el jueves.
» Almería el miércoles.	» Alicante el viernes.
» Málaga el jueves.	» Valencia el sábado.
Llega á Cádiz el viernes.	» Barcelona el martes
	Llega á Marsella el miércoles.

Las salidas de los vapores intermedios y las de las líneas de Galicia, Costas de Cantabria y de Inglaterra, se avisarán con la debida anticipación.

PARA PASAJES Y CARGA
acudir á los señores viuda de Nava y compañía, calle de Alcalá, núm. 16.—(Miérc. y Viern. t.)

UN PÁLARO EN LA RED.

«Matar al Niño es tu encargo—(dijo otro)—no descuidarse,—que pudieran escaparse—por el torrente á lo largo.—Yo temblaba; sin embargo—ya ideaba algo atrevido.—Cesó de pasos el ruido.—Padre (dijo) ya no llueva:—¡Cenemos! ¡Al vino! ¡Bebé!—Bebió, se quedó dormido. —Mi padre, al amanecer—aun reposaba; yo en vela.—Corro como una gacela,—y en alto me pongo á ver.—¡Tres! ¡Jellos! ¡é! Ha de ser,—disfráz su modesto aliño.—Canto, me miran, los guño,—y grito en llegando en frente:—¡Señora! por el torrente;—¡que sino matan al Niño!»

ANUNCIOS.

GABINETE RECREATIVO.
Exposición de diez magnificas vistas de la guerra de Africa, algunas de movimiento, con figuras al natural.
Calle del Caballero de Gracia, núm. 16.
Entrada 2 rs.—(1 v. m. 1 v. t.)

SE NECESITA UN CABO DE CORNETAS y un maestro armero para el batallón provincial de Huesca, núm. 54.
Los que quieran ocupar dichas plazas, dirigirán sus solicitudes al primer jefe del referido batallón, de guarnicion en Zaragoza. (1 v. m. 1 v. t.)

LA GRAN SOCIEDAD MEDICO-QUIRURGICA, situada en la Plaza Mayor, 6, principal, bajo la direccion de D. Julian Garcia Ottazo, profesor de medicina y cirugía, que acaba de llegar á Madrid, despues de dos años de viajes y experimentos científicos, operador de la Escuela alemana, ayudante que fue del célebre Mr. Scherlino, oculista, etcétera, dará principio á las operaciones de ojos, entre las que figuran las de catarata, pupila artificial, fistula lagrimal, ptorion, entropion, triquisis, etc. el 26 de marzo, operando hasta 1.º de abril exclusivamente pobres, y desde este día hasta 1.º de mayo, á precios convencionales.

SErán los contratos:
1.º A garantía de éxito definitivo.
2.º A garantía de éxito inmediato.
3.º A media garantía.
4.º Contrato ordinario.
Se reciben consultas, desde las diez de la mañana á las tres de la tarde. (2 dom. y juév. de mar.)

ESPAÑA VICTORIOSA EN AFRICA EN EL REINADO DE ISABEL II.
CÁNTICO
por el Excmo. señor Barón de Audilla.
A 4 rs. vn., edicion de lujo. Librería de C. Moro, Cuesta, Lopez, Publicidad y Bailly-Bailliere.—(1 m. 1 t.)

SE VENDE UNA ANACALERIA QUE puede servir para un establecimiento de lujo. En la Carrera de San Gerónimo, núm. 13, principal, darán razon.—(1 m. 1 t.)

UNA OCAISION.
Procedente de la provision de un extranjero distinguido que ha salido de Madrid, se venden algunas botellas de rom legitimo á 12 reales botella. Calle de la Abada, 23, portería.—(0 m. 1 t. 1-1.)

VAPORES CORREOS DE LAS COMPAÑIAS CATALANAS REUNIDAS.
Vapores de ruedas, Cid Barcino, Balear y Mercurio.
Vapores de hélice de grandes dimensiones, Berenguer, Almogavar, Ter, Europa, América Tajo, Tharsis, Ebro, Pelayo, Duero y Wilfredo, y Línea desde Marsella y Liverpool á la Habana con la correspondencia pública y de oficina.
Salen de Cádiz el 12 de cada mes para Santa Cruz de Tenerife, Puerto-Rico y Habana.
Salen de la Habana el 12 de cada mes para Cádiz ó Vigo en tiempo de cuarentenas, siguiendo despues á Marsella ó Liverpool, con las principales escalas intermedias.

SERVICIO FIJO SEMANAL DE MARSELLA A CADIZ.

Salen de Marsella el jueves.	Regreso, sale de Cádiz el lunes.
» Barcelona el domingo.	» Málaga el martes.
» Valencia el lunes.	» Almería el miércoles.
» Alicante el martes.	» Cartagena el jueves.
» Almería el miércoles.	» Alicante el viernes.
» Málaga el jueves.	» Valencia el sábado.
Llega á Cádiz el viernes.	» Barcelona el martes
	Llega á Marsella el miércoles.

Las salidas de los vapores intermedios y las de las líneas de Galicia, Costas de Cantabria y de Inglaterra, se avisarán con la debida anticipación.

PARA PASAJES Y CARGA
acudir á los señores viuda de Nava y compañía, calle de Alcalá, núm. 16.—(Miérc. y Viern. t.)

«Y se llama?...
—Rosa. Ya ves que muchos cargan con la cruz del matrimonio...
—Y tú tienes la dicha de cargar con la corona de espinas. Conozco á tu Rosa y aplaudo de veras la eleccion.
—¿La conoces? ¿no te parece una niña preciosa?
—Sí; es bonita y sobre todo muy poco voluble.
—Pues ella, la cándida y modesta Rosa me embriagó con su perfumada fragancia. Por otra parte me ha inspirado profundo interés: es huérfana, tiene un hermano que es el proban mas consumado, y padece en casa la pobre niña á causa de ciertas interdiadas de familia.
—Estaba muy bien en ampararla.
—Esta noche la verás en el baile.
Un criado penetró á este tiempo en la sala y puso en manos de Esteban una carta. Este miró el manuscrito y sin tomarse el trabajo de abrirla, la arrojó con indiferencia sobre la mesa.
—¿No la lees porque estoy aquí? interrogó Víctor que habia seguido todos los movimientos de Esteban.
No necesito abrirla para adivinar su contenido.
—Vamos, la jamón te persigue: eres un tonto en no ahondar el galateo.
Esteban miró á Víctor con cierta sorna que pudiera tomarse por lástima.

ILUMINACIONES PUBLICAS.

Ramon Dominguez, vecino de esta corte, iluminador, alumbraute y acornista, que vive calle de Luciente, núm. 11, cuarto principal del centro, que por sus artefactos ha merecido la mayor aprobacion y gracias en todas las exposiciones, inauguraciones de ferrocarriles, canal de Isabel II en el Ebro, funciones de naticios de personas reales, y otras en que el Excmo. Ayuntamiento de esta corte y personas particulares le han ocupado, ofrece en su casa habitación citada el despacho de toda clase de efectos de su arte que se espesarán, y á mas, por el precio fijo de mil reales, los que se dicen á continuación, segun se marcan, dando para ellos la pasta necesaria (pues no hace uso de aceites) para durar la iluminacion tres dias, estando encendida cinco horas en cada uno de ellos, sin peligro de manejar fascachas.

Efectos que se dan por el precio fijo de mil reales.

Dos arañas de alambre como las de los Campos Eliseos de París, con cincuenta y cuatro vasos cada una, y en su lugar una sola de ciento y un vasos, segun se pida.
Veinte globos á la veneciana y veinte varas de cadena para su colocacion.
Cincuenta vasos para luces.
Veinte varas de guirnalda de papel con flores de diversos colores.
Dos banderas nacionales de diez cuartas de largo por cinco de ancho.
Todo empacquetado y encajonado con esmero. (1 m. 1 t.)

ESTEREOSCOPOS Y VISTAS.

Se ha recibido un completo surtido de dichos objetos en el almacen de papeles pintados de J. Perez, calle del Arenal, núm. 7, se darán á los precios siguientes:

Esteroscopo superior de palo-santo, con reflector y prisma.	50 rs.
Esteroscopo de limoncillo.	30
Id. de caoba, núm. 2.	40
Id. de caoba, núm. 1.	38
Id. de madera ferrado de chagrin, con prisma.	22

VISTAS DE CRISTAL.
Grupos colorido, una. 22

El pago se hará por libranzas ó por personas comisionadas para el recogido de los efectos.
El minimum de los pedidos se hará segun lo marcado por el precio fijo señalado; y si se necesitase mayor cantidad, podrá hacerse sobre la dicha de 500 en 500 reales, y al remitirlos se informará de un método de colocacion en solo una hora, y del modo de usar la pasta, que estará al alcance de toda clase de personas, y se dirá tambien el precio fijo de los pastas, para que en lo sucesivo se pueda tener siempre surtido de ellas para la iluminacion.

El artista ofrece ademas un gran surtido de toda clase de efectos de iluminacion y adorno, pues, sin perjuicio de servir los pedidos que se le hagan, tiene una existencia de 2.000 globos de varias dimensiones y colores; 100 arañas como las anunciadas antes, y otras de flores con globos; 200 flameros con sus jarrones y pedestales; 60 ramos de flores con sus jarrones de perspectiva desde tres pies hasta siete; 300 coronas de flores; 2.000 varas de guirnalda y 12.000 vasos: todo lo que servirá con prontitud, esmero y satisfaccion de todo el que le ocupare.
Tambien admite encargos de las personas ó corporaciones que le hagan pedidos para proporcionarles orquestas, adornos para iglesia, salones de baile, etc., y para funciones de fuegos artificiales: todo por artistas acreditados en esta corte. (1 m. 1 t.)

MARSELLA, BARCELONA, ALICANTE, CARTAGENA, MALAGA, Y CADIZ.

VAPORES CORREOS DE A. LOPEZ Y COMPANIA.
Servicio de gran velocidad en combinacion con los ferro-carriles de Madrid y Paris. — Salida de Alicante para Barcelona y Marsella, todos los miécoles á las once de la mañana. Para Málaga todos los domingos á las 11 de la mañana. — Se suspende por ahora la escala de Cartagena. — Estos vapores, tan acreditados por la exactitud y rapidez de sus viajes, tienen cámaras cómodas y lujosas, y las señoras son atendidas por camareras. — Para mas detalles acódate al despacho central de los ferro-carriles, calle de Alcalá, núm. 30.—(T. d. t.)

VAPORES CORREOS DE ANTONIO LOPEZ Y COMPANIA,
en combinacion con los ferro-carriles de Madrid y Paris
Salidas de Alicante, para Málaga. — Todos los domingos, á las once de la mañana en punto. Para Barcelona y Marsella. — Todos los miécoles á las once de la mañana en punto. Se espiden billetes en el despacho central de los ferro-carriles. (T. d. t.)

EL IMPERIO DE MARRUECOS.

SU HISTORIA, GEOGRAFIA, TOPOGRAFIA, ESTADISTICA, RELIGION, LEYES, COSTUMBRES, CIENCIAS, ARTES, MILICIA, ETC.
POR D. MANUEL TORRIJOS.
Esta obra, la mas completa é interesante que ha aparecido sobre el Imperio Marroquí, se ha escrito con presencia de los datos recogidos en la presente gloriosa lucha entre España y Marruecos.
Consta de un tomo en octavo de trescientas paginas.
Y se vende en la administracion de LA CORRESPONDENCIA, Pasage de Matheu, en Madrid, á CUATRO REALES PARA LOS SUSCRITORES DE DICHA CORRESPONDENCIA y á SEIS para los que no lo sean.
Los pedidos de las provincias se servirán á seis reales á los suscritores del mismo periódico y á ocho á los no suscritores, dirigiéndose á la administracion de LA CORRESPONDENCIA con trece y diecisiete sellos de á cuatro cuartos respectivamente.
Editor, D. Hilario de Zuloaga.—Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.